

# "MISTERIO DE AMOR,"

(TERESA DE JESUS)

ANTONIO ALAMO SALAZAR.

27 de Agosto, festividad de la Transverberación del Corazón de la Madre Teresa de Jesús; recordación de un «misterio de amor» ocurrido dentro de las murallas de la ciudad de Avila.

¡Avila de los Caballeros!, la ciudad castellana, la ciudad austera y recogida, sublime evocación de las glorias medioevales, cuyas vetustas piedras se levantan con majestad y orgullo (justificado) porque fueron testigos del nacimiento de una Santa, de una verdadera enamorada del Señor.

¡Avila de los Caballeros!, murallas que guardan Historia, piedras que encierran recuerdos, edificios que custodian toda una cadena de glorias. El «corazón» de esta ciudad, de todas estas piedras y murallas, es el Convento de la Encarnación, porque es él quien guarda el recuerdo más sublime, la Historia más santa, la gloria más evada, porque sus paredes vieron a Jesús cuando le vio Teresa y le escucharon cuando ella le escuchó y porque solo sus muros fueron testigos de la Transverberación del Corazón de la Santa.

Convento de la Encarnación en la ciudad castellana; una celda, la de la Madre Teresa de Jesús, una celda pequeña saturada de un ambiente tan puro y tan limpio como sus blancas paredes; un Crucifijo, lo suficiente (y aún menos) que Teresa necesitaba para arrojarse y transportar su espíritu a las altas regiones del verdadero amor y de la celeste paz; Teresa reza, y reza como lo sabe y acostumbra hacer ella, sin palabras, se transfigura su rostro y de hermoso se convierte en hermosísimo, se enciende y parece arrojar fuego divino... Teresa se extasia; he ahí a la Madre Teresa, hermosa, inmóvil, nosotros encontramos en su rostro un gesto que no acertamos a definir, ¿de dolor?, ¿de bienestar?

¿de placer?... Más tarde Teresa de Jesús aclara nuestras dudas en uno de los más bellos capítulos (XXIX, 11) del Libro de su Vida; es un gesto celestial de un dolor tan sublime que no hay desear que se quite; he ahí lo que ven nuestros ojos, una celda y una Santa extasiada. Sin embargo Teresa no solo ve los humildes muebles de la celda o sus blancas paredes, ve algo más que también más tarde nos expone en el mismo capítulo del Libro de su Vida: «Veía sobre mí un ángel.»

Teresa extasiada contemplaba al emisario del Amado, que con un dardo largo de oro, y con fuego en su punta, la hería en su Corazón produciéndola un dolor tan grande que la hacía «der algunos quejidos» pero al mismo tiempo tan suave, tan dulce que no hay desear que se quite. Este es el Misterio de Amor que se obró en la celda de la Encarnación de Avila. Más tarde Teresa de Jesús, la Doctora Mística, la inspirada Poetisa, ve «caba este misterio» en fina y delicada poesía, en la que después recrea su espíritu para recordar al Amado:

«Con el golpe fui herida,  
Y aunque la herida es mortal,  
Y es un dolor sin igual,  
Es muerte que causa vida.  
«Si mata ¿cómo da vida?  
Y si vida ¿cómo mata?  
¿Cómo sana, cuando hierre,  
Y se ve con él unida?  
«Tiene tan divinas mañías,  
Que en un tan acerbo trance  
Sale triunfante del lance  
Obrando grandes hazañas.»

¡Avila de los Caballeros!, su silencio monástico solo puede romperse para cantar a Teresa y con Teresa a Jesús, al Seráfico, al Dardo, a la celda de la Encarnación, a la Transverberación del Corazón de la Mujer fuerte, del Corazón de la Española más Santa y de la Santa más Española.

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13 785

PERIODICO DE LA TARDE

Viernes 27 de agosto de 1943

Temperaturas extremas  
de hoy en Avila

Máxima, 25.  
Mínima, 11,8.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## El Caudillo de España en el Monasterio de Samos

### «Cuando alzásteis bandera de batalla mis monjes acudieron a vuestros ejércitos y supieron cumplir los deberes de su ministerio», dijo el venerable abad en su salutación

El Jefe del Estado ofrece cooperación y ayuda a la ingente tarea benedictina

## LUGO TRIBUTA AL CAUDILLO UN GRANDIOSO RECIBIMIENTO

LUGO.—Su Excelencia el jefe del Estado, acompañado de su esposa e hijo, ha visitado el monasterio de Samos, sede abacial de la comunidad de los padres benedictinos, y la Granja Agropecuaria de Fingoy, en las inmediaciones de Lugo. En todas partes el público tributó al Generalísimo un apoteósico recibimiento y entusiástica despedida.

A las once de la mañana llegó el Caudillo al límite de la provincia. Le acompañaban su esposa, doña Carmen Polo de Franco; su hija Carmencita, el jefe de la Casa Militar de Su Excelencia, teniente general Muñoz Grandes; el capitán general de la región y otras personalidades. A recibirle salieron los gobernadores civil y militar, acompañados de sus respectivos secretarios y ayudantes; y el teniente coronel jefe de la Guardia Civil de la Comandancia de Lugo. El Caudillo fué saludado por las autoridades que acudieron a recibirle y seguidamente, acompañado de su séquito, continuó viaje con dirección a Samos, sede abacial de la comunidad de los padres benedictinos. Allí fué recibido en las proximidades del monasterio por la comunidad benedictina, presidida por el abad mitrado, don Mauro Gómez Pereira, revestido de pontifical, con mitra y báculo, así como las autoridades, jefes de escuadrón y pueblo en masa. La multitud al llegar al coche en que viajaba el jefe del Estado, prorrumió en gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» y vitores entusiásticos.

El Caudillo besó el crucifijo que le ofrecía el Prelado, y después, acompañado por el abad, se dirigió al templo, donde unas magníficas tallas de Ferreiro destacan sobre el altar mayor, imponente y severo.

En el monasterio de Samos

Rodeando a S. E. el jefe del Estado y al abad mitrado marchaba la comunidad de monjes, revestidos de cogulla, cantando el tedeum.

Las armonías gregorianas, maravillosamente interpretadas por los monjes, se estremecían con las voces de clamoroso entusiasmo del vecindario, que enervizado de entusiasmo no dejaba de aclamar al Caudillo de España.

Ya en la iglesia, el Caudillo y su esposa ocuparon el trono preparado al lado del Evangelio. El abad recitó la oración que el pontífice reserva para los Jefes de Estado, y a continuación dió la bendición. Después, en capisayos, deapojado de la capa pluvial, con el báculo y la mitra, recogió al Caudillo del presbiterio, y precedido del maestro de ceremonias del monasterio y seguidos de la comunidad y séquito de Su Excelencia, penetraron en la clausura, recibiendo el Caudillo en la sala capitular el saludo de la comunidad y la bienvenida del abad.

Discurso del abad

El abad del monasterio leyó el siguiente discurso:

«Es la primera vez, señor, después de la excomunión, que mi abadía se honra con la visita de un jefe de Estado. Antes de ese acontecer funesto, ya este lugar, geográficamente escondido y oculto, pero históricamente famoso y notoriamente célebre, había sido injustamente olvidado por aquellos que regían el carro y pasan bajo los arcos de triunfo oyendo el son de los himnos. Desde que esta clausura fué profanada, el olvido se hizo abandono, hasta hoy en que nos llenamos de gozo al acoger en esta casa en unión de vuestra esposa, ejemplo y espejo de damas cristianas y españolas. Quisieramos, señor, recibirlos con el boato de nuestros mejores tiempos, en que los Frueles, Alfonso, Ordoño y Ramiro consideraban a este real monasterio de San Julián de Samos como casa solariega. Quisieramos recibirlos como se salía al encuentro del gran Carlos I, cuando se dirigía peregrino a Compostela.

En aquellos tiempos la Historia de España se confundía muchas veces con la de nuestro monasterio, que hacía sentir sobre estos reinos el influjo de sus piedras trece veces seculares. Ya que no podemos ofrecerles aquel esplendor, os acogemos con el gozo con que se recibe el soldado esforzado, porque nosotros somos eso: soldados esforzados, fortísimos cenovitas al servicio de la Religión y de la Patria.

Somos, señor, la única abadía de Galicia y de las que profesan en España, la que se vio en su resurgir menos ayudada, a pesar de lo cual, nos consideramos uno de los más reciamente españoles. Por ello, cuando alzásteis bandera de batalla, mis monjes acudieron a alistarse a vuestros ejércitos y supieron cumplir nuestros consejos y los deberes de su ministerio, y entonces y después, día tras día, todos nosotros, cuando al altar subimos diariamente para estar en nuestras manos el Cuerpo vivo de Cristo Señor Nuestro, porque El os ilumine, os bendiga y os aliente hacemos especial recordación.

Sabrosas realidades

Hace catorce años que la Providencia nos puso en este lugar de padre y de vigía, y desde aquel instante confiando sólo en Dios, con su gracia y su única ayuda, sentimos la spremiante necesidad de devolver a esta abadía, tan vieja como gloriosa, su pasado prestigio.

Hemos restaurado sus claustros; de nuevo hicimos la biblioteca, renovamos las antiguas labores monásticas con nuestras industrias y la

creación de la Escuela de Agricultura en nuestra granja. Iniciamos la fundación de una imprenta para que en un mañana próximo nos permita difundir nuestras inquietudes literarias y, aligando vuestras palabras y vuestros hechos, creamos un Sindicato que facilita la vida a más de 900 familias campesinas.»

Procediendo e infundiendo espíritu a esta reconstrucción material, procedemos a devolver a la vida cristiana su puro y auténtico sabor litúrgico en un movimiento vivificante de la fe y de la moral; procuramos enviar las mejores premisas de nuestros monjes a los archivos y bibliotecas extranjeras para que aprendan lo que no podemos enseñarles aquí y sepan también amar mejor nuestra preclara tradición.

De aquí salen también, después de educarlos y formarlos, los monjes misioneros, que, cual heraldos de la Fe y de la Patria, recorren las Américas, Australia y Filipinas. Deseamos y proyectamos hacer una magna historia del reino de Galicia y una monumental patriótica, porque labores de tal envergadura no sólo son accesibles a la paciencia y estudio de una comunidad benedictina. Deseamos de difundir la cultura, que contribuimos a crear, establecimos un colegio de Segunda Enseñanza con el nombre de nuestro siempre venerado padre maestro fray Benito Jerónimo Feijoo, eximio hijo del interior de este cenobio, donde tomó el hábito, donde se recogió en oración, donde conservamos su celda y los libros de su uso y estudio que logramos recuperar.

«Salvando a la Patria salvastéis a la Religión»

Vuestra visita de hoy, voltemos a decirlo, la tomamos como el premio a esta labor ingente que hemos sostenido para llegar a este momento. Sintiendo así, juzgad, pues, cual no será la alegría de recibirlos, de veros entre nosotros, ya que sin vuestra ayuda, todo lo que hemos hecho y todo lo que tenemos se hubiera reducido a cenizas. Y no nosotros, sino todo lo que fuera vida religiosa en España hubiera sido aniquilado sin vuestra victoria. Salvando a la Patria, salvastéis la Religión. Y legistéis con tan acerdado sentido

## El Caudillo es recibido en Lugo con gran entusiasmo

Después de estos actos reseñados el Caudillo visitó las distintas dependencias del Monasterio, biblioteca, claustros, celda del P. Feijoo, etc. Descansó unos momentos en las habitaciones que le habían sido preparadas y pasó después al refectorio donde fué dispensada la cotidiana lectura a los monjes en honor de tan ilustre huésped. El Caudillo ocupó la presidencia de la mesa, con su esposa, el abad mitrado, el capitán general de la región, el teniente general Muñoz Grandes y los excelentísimos señores gobernadores civil y militar de la provincia.

PATRONO

La ley y reglamento de Subsidio de Vejez, te impone el deber de afiliar a tus obreros y pagar las cuotas. Cúmplelo diligentemente, no por temor al castigo, sino con la íntima satisfacción de hacer justicia social.

cristiano, con tan profundo amor a la iglesia, que hay que remontarse muy alto en la historia para encontrar quien pudiera llevar con igual mérito que Franco el título de defensor de la Fe. Por ello, como prelado, y en nombre de mis monjes, recibid, señor, la más emocionada gratitud y una firme e inquebrantable adhesión. Y nada más, señor. Ved en mi bienvenida lo que no pueden expresar las palabras; ved nuestra devoción y nuestra lealtad a vuestra persona y cuanto vos representáis. Y cuando volváis a los asanas del Gobierno, pensad que nosotros pedimos por Vos con los ruegos más encendidos; pensad que en estas benditas tierras de Galicia resurgir bajo su mandato una milenaria abadía. Franco Caudillo de España, primero entre los mejores, marcado entre los ilustres, que Dios os ayude siempre y guarde siempre esa espada gloriosa de vencedor.»

Terminada la salutación del abad, escuchada por todos en emocionado silencio, Su Excelencia el jefe del Estado pronunció las siguientes palabras:

«Excelentísimo señor abad, padres y hermanos que me escucháis: Sólo dos palabras para agradecer al señor abad esas amables frases que me ha dedicado y a esta recordación tan interesante que ha hecho a la Historia de España y a la vida de este monasterio.

Es para mí una satisfacción que bajo mi mando y en los días que pesa sobre mí la responsabilidad de la marcha del Estado, pueda resurgir la fe religiosa en España, que podáis dedicaros con más ahínco que nunca al cultivo de las ciencias teológicas y, al mismo tiempo, a la labor social que ya sé que desarrolláis. También me entero por boca de vuestros abad que vais a emprender una obra social agraria junto a los muros milenarios de este monasterio y que, al mismo tiempo, esa historia de Galicia, tan llena de glorias y tan interesante, va a salir de nuevo a la luz por vuestro esfuerzo.

Yo os ofrezco, en nombre del Gobierno, toda la cooperación y colaboración para ayudaros en estas dos obras, y para que siga siendo siempre esta abadía milenaria, luz y fe de la gloria del camino de Cristo.»

## Terminada la comida fué obsequiado el Caudillo con el licor benedictino y volvió a la iglesia por de seo propio para admirar sus joyas.

A Lugo llegó, de regreso del Monasterio, a las seis de la tarde. La ciudad le tributó un entusiasta y cálido recibimiento.

Estación en la Catedral

En la Catedral fué recibido por el Cabildo que presidía el Obispo de Mondoñedo. Pasó S. E. al trono preparado en la Capilla Mayor. Fué rezada una estación a Jesús Sacramento, después de la cual se cantó solemne Te Deum. El prelado de Mondoñedo dió la bendición con el Santísimo.

El Caudillo visitó antes de su regreso al Pazo de Melrás la granja agropecuaria de Fingoy, que es propiedad del Estado y la granja agrícola de La Coruña. En todos los lugares por donde pasó fué fervorosamente aclamado.—CIFRA.

## Fallecimiento del ex ministro don GALO PONTE

MADRID.—Ha fallecido cristianamente el ilustre magistrado y ex ministro de la Dictadura don Galo Ponte.

Fué el señor Ponte un eminente hombre de Derecho, cuya valía se evidenció en su gestión ministerial, siendo muy perseguido por la república, a consecuencia de lo cual se apoderó de su organismo la enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

El ilustre político nació en Zaragoza el año 1876. Muy joven ingresó en la carrera judicial sirviendo en nuestras posesiones de Ultramar hasta que regresó a la Península como juez de Málaga para después pasar a desempeñar un juzgado de Barcelona. Por ascenso fué nombrado posteriormente presidente de la Audiencia de Cádiz, y después de la de Sevilla.

En Madrid regentó el Juzgado del distrito de la Universidad cargo que ocupó hasta su nombramiento de abogado fiscal del Supremo, donde hizo una completa recopilación de los problemas judiciales de España.

Con el Gobierno del general Primo de Rivera ocupó la cartera de Gracia y Justicia, desde donde hizo una gran labor. Don Galo Ponte refrendó el Código penal de 1928 e intervino en el proyecto de reforma del libro segundo del Código de Comercio, siendo su propósito que la reforma se extendiera a todo el Cuerpo legal.

Con motivo de la querrela presentada por el fiscal general de la República contra los ex ministros de la Dictadura, sufrió detención gubernativa durante algún tiempo retirándose después a la vida privada. Descanse en paz.

## Relaciones anglo-americanas con la U. R. S. S.

# «Stalin no ha juzgado jamás conveniente entrevistarse con sus aliados porque no está dispuesto a practicar una política común» (N. Y. Times)

Asunto que en tercer lugar ha sido tratado en la conferencia de Quebec: Relaciones anglo-americanas con su inverosímil aliado del Este o sea Rusia. En este aspecto la conferencia ha sido un estrepitoso fracaso. Es un hecho que a Stalin se le ha llamado con insistencia para que a ella asistiera personalmente o por medio de algún representante suyo. Y la «estirpe» moscovita sin moverse de su sitio. No hay quien la haga virar rumbo a las sedes aliadas.

Por consiguiente los acuerdos bélicos y post-bélicos tomados en ella no son de la eficacia que quisieran los aliados, pues una parte se abstiene de tomar parte en las deliberaciones y por tanto de firmarlas. Stalin —dice el N. Y. Times órgano de las fuerzas políticas benéficas de Norteamérica— no ha juzgado jamás conveniente entrevistarse con los aliados, porque no está dispuesto a practicar una política común. Antes de comprometerse desea ver primero a los anglo-americanos realizando un esfuerzo militar más importante y esto con dos finalidades.

La primera inmediata: La retirada del frente ruso de 50 o 60 divisiones germanas. La segunda mediata, también principalísima para el soviético. Este se hace la siguiente consideración. «Si yo sigo agotándome en la lucha gigantesca contra el Reich y ellos no, llega el momento de la paz y Estados Unidos e Inglaterra con medios sobrados militares y por tanto con toda facilidad pueden estorbar mis planes de revolucionar todo el mundo, fin de mi existencia». Con relación a este asunto tengan ustedes (Continúa en 4.ª página)

## TEMAS PRO-TURISMO Elogio de la Sierra de Gredos

Cuando se abraza la tierra con este sol que calina, en un pueblo de la Sierra que duerme en una colina, se siente un fresco tan fresco, tan fino, tan rico y sano que para mí es el refresco mejor de todo el verano.

Estoy en Navarredonda y vengo de Talavera... En frase monda y lironda, vivo en plena primavera. Porque parece increíble que si en casi toda España en este estío terrible la gente en sudor se baña, aquí se esté tan a gusto en este tórrido agosto que hace poner ceño adusto, aunque nos madure el mosto.

Y es que aquí, en la serranía donde gozo a mi albedrío, el agua fría es tan fría que produce escalofrío; y la brisa que de prisa por estos contornos pasa, es una auténtica brisa, pero jamás una brasa; y cuando se pone el sol, lo hace aquí con tanta sal que si enciende un arbol, enfría hasta un arrabal.

Sierra de Gredos, magnífica! Sierra en la que canta el Tormes. Sierra de Gredos, pródiga en encantos multiformes. La que desde el mirador del Parador del Turismo, que es el mejor parador, te hace hablar contigo mismo y en suave y dulce coloquio con el verdadero Dios, piensas en tu soliloquio que como Gredos no hay dos.

Agua del Tormes, que es clara

como un espejo bruñido, de una limpidez tan rara que jamás he conocido Pinares, verdes pinares en los que huele a limpieza y el aire canta cantares para la Naturaleza. Praderas y manantiales; rastrojos amarillentos; buitres, águilas caudales; piedras que son monumentos colosales, naturales... Espléndidos horizontes de calada crestaria, riscos como mastodontes de la brava serranía, Empinados monolitos, tales como el Casquerazo, el Almeal, los Hermanitos y el Riscazo... Y, sobre toda esa gama de variedad sorprendente, el Almanzor; que proclama su altura sobresaliente.

Aquí se vive, lector. Aquí se vive y se goza. Aquí el calor no es calor de ese que rinde y destroza. Si no lo quieres creer, ven conmigo y lo sabrás, y a eso del anochecer quizá hasta tiritarás.

Ven a esta sierra, lector, y si tienes energías después de tanto calor como has pasado estos días, haz conmigo una excursión por esta región montana, para sentir la emoción de contemplar la Laguna, y en ella, si es que te atreves, te bañas y sales luego con el frío de las nieves, que te apagará ese fuego de este verano traidor que ha de pasar a la Historia dejando ingrata memoria tan sólo por su calor.

Alfredo Olavarria.

## Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Dispensa de escolaridad

De acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 26 de septiembre de 1941, en esta Secretaría se abre matrícula especial para los alumnos que deseen obtener dispensa de escolaridad mediante el examen de cada asignatura y por cursos completos, bien entendido que la validez de la inscripción termina con esta prueba.

La edad mínima para solicitar es la de once años para el primer curso, doce para el segundo, trece para el tercero, catorce para el cuarto, quince para el quinto, diez y seis para el sexto, y diez y siete para el séptimo. Los mayores de diez y nueve años podrán solicitar dispensa de todo el Bachillerato someténdose a una prueba teórico-práctica de cada una de las materias que componen el plan vigente de estudios medios. Se entiende que los años indicados han de cumplirse dentro del año natural.

Para solicitar esta dispensa es condición ineludible que el alumno tenga legalizadas normalmente las declaraciones de suficiencia de los cursos anteriores, sin que puedan matricularse asignaturas pendientes.

La solicitud se formalizará en instancia del modelo impreso que se expende en Consejería, haciéndose constar claramente la edad y los cursos afectados con expresión de los idiomas modernos elegidos, quedando eximidos de la obligación de presentar otros documentos por la razón de que no se admiten más candidatos que aquéllos que previamente tengan su expediente perso-

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del GUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 26 de agosto de 1943.

Premiado con 25 pesetas el número: 770

Premiados con 250 los números 070, 170; 270; 370, 470; 570; 670, 870 970

En nuestro archivo y claro es que si comprobarse una falsedad quedará sin efecto la inscripción con pérdida de los derechos abonados.

En las horas de once a trece de los días hábiles de la primera decena de septiembre se harán las matriculas que importan sesenta pesetas en papel, cincuenta y seis en metálico, una póliza de peseta cincuenta céntimos y dos timbres móviles de veinticinco céntimos, todo ello por cada uno de los cursos pedidos. Presentando el título de beneficiario de Familias numerosas de primera categoría se rebajan treinta pesetas en papel y veintisiete pesetas cincuenta céntimos en metálico y con el de segunda categoría sesenta pesetas en papel y cincuenta y cinco en metálico.

Todos han de traer el Libro de Calificación escolar para estampar la diligencia de inscripción y se anunciarán oportunamente los días y horas de las pruebas.

El director, María Dolores del Palacio.

## Vida católica en el ejército alemán que lucha contra el comunismo

### El capellán castrense germano reverendo Padre Conrado explica la organización eclesiástica y las prácticas de piedad en el frente del Este

Las líneas que vais a leer tienen tan alto valor documental y demostrativo que no es menester escribir ningún comentario sobre ellas.

Sólo una advertencia para los desconfiados o aquellos otros desorientados de buena fe por propagandas capciosas y anónimas: El P. Conrado, Teniente Capellán Castrense del Ejército alemán y oficial de enlace con nuestra gloriosa División Azul española, es un Rvdo. P. Copuchino que residió muchos años en España y que pertenece al Convento de una provincia española de su Orden. Sacerdote católico, consagrado a Dios y a Nuestra Santa Madre la Iglesia católica, apostólica y romana, no puede prestarse su testimonio a ser instrumento de una propaganda mentirosa.

El P. Conrado, dentro de la jerarquía y la disciplina de la Iglesia solamente es portavoz de una verdad que ningún sacerdote católico español podrá reusar. El P. Conrado no es un «boletín» o un «noticiero» anónimo e irresponsable de esos que sin pie de imprenta circulan clandestinamente para enciñar a las gentes religiosas. Es un Ministro de Dios, que además arriesga todos los días su vida para llevar la asistencia espiritual a nuestros hermanos los voluntarios españoles y a los soldados alemanes que luchan, triunfan y mueren para evitar que la Europa cristiana y civilizada pueda ser presa de las hordas bolcheviques, de cuya acción sacrilega, criminal destructora saben mejor que nadie los creyentes de España.

Ante un grupo de distinguidos religiosos y sacerdotes españoles habló no hace mucho el P. Conrado. Sus palabras, tal como él las pronunció en castellano, son las que vais a leer a continuación:

#### Introducción

Estimados señores: En esta charla, con la que me permito entretenerlos, voy a contarles algo de la cura de almas en el Ejército alemán. Quiero darles una idea de la organización y del trabajo de los capellanes castrenses en los ejércitos del Tercer Reich, y hablarles del espíritu religioso y del fervor cristiano entre los oficiales y soldados católicos de la Gran Alemania. También les hablaré de esa gloriosa División que como unidad del Ejército alemán lleva el número 250, es decir, la División española

de Voluntarios, en cuyo Cuartel General estoy destinado como capellán y oficial de enlace. Conociendo la vida religiosa y la piedad particular de unos y otros, de españoles y alemanes, por propia experiencia, puesto que siendo alemán pertenezco, sin embargo, a una provincia española de la Orden Capuchina, creo y espero aceptar en darles una idea de cómo los soldados católicos alemanes y españoles practican su fe en el teatro de guerra del Este, frente al enemigo común de sus patrias y de su religión.

(Continuará.)

## Confirmación de la política soviética

Artículo publicado en «Budapesti Ertesito», Budapest.

«La formación de gobiernos de emigrados en las capitales de los Estados beligerantes, ha pasado a convertirse en uno de los medios de la política de guerra.

Mientras que, hasta ahora, en Londres se había iniciado la centralización de diversos gobiernos territorios, hoy empieza a señalarse la misma actividad en Moscú. Después de que la creación de un nuevo Gobierno polaco, que había de garantizar la soviétización de Polonia, según las más recientes noticias, se ha llegado a la constitución de un «Comité Nacional de la Alemania libre», al que pertenecen varios emigrados que, naturalmente, pertenecían antes al partido comunista alemán, figurando en él como dirigentes.

El hecho de la constitución de tales comités no es nada nuevo, y precisamente, el Gobierno soviético ha demostrado con la ruptura de sus relaciones diplomáticas con el Gobierno exilado polaco de Londres, cuánta importancia pone en el sostenimiento de estos comités. Significativo es, sin embargo, en esta nueva creación, que tanto el Comité alemán como el Gobierno polaco en Moscú, representan las directrices políticas de los planes de expansión soviética.

Si bien la constitución de un contra gobierno polaco en Moscú ha provocado un cierto nerviosismo, la intención de la capital soviética, dada a conocer por la creación de un Comité nacional alemán, de que tras la victoria de los aliados se extienda su esfera de influencia hasta el mismo corazón de Europa, habrá producido muchas preocupaciones en Washington y en Londres.

A este respecto, es interesante

seguir de cerca los métodos de la política de guerra de los soviets, frente a sus aliados ingleses y norteamericanos. Por una parte, pareció que la disolución del «Komintern» respondía a deseos expresados por Londres y Washington, por cuanto anublaba el inmediato estado de dependencia de las organizaciones en el extranjero con la central en Moscú, pero se vuelve, como en el caso de Polonia, a la táctica inicial y, por tanto, ya antigua, bolchevique, situando el centro del movimiento comunista de un Estado a bolchevizar, en la misma metrópoli de los soviets.

En Hungría se ve en este nuevo juego de Stalin, la prueba de que todos los gestos conciliadores de la Unión Soviética en el transcurso de esta guerra, nada pueden variar el hecho de que la U.R.S.S. sea el enemigo capital y el mayor peligro de los pueblos europeos.

A. I.

## C. N. S. EDUCACION Y DESCANSO

Con ser muy interesante que los productores pertenecientes a esta Obra formen buenos equipos deportistas, no lo es tanto como el que realicen deporte el mayor número posible de los mismos, por lo cual y por la presete se convoca a todos los varones de una edad no inferior a catorce años para que se inscriban en las listas que al efecto están formándose en las oficinas de esta C. N. S., Pedro Dávila, 2, advirtiéndose, que de momento no se trata más que de hacer equipos de balompié (fútbol).

El jefe provincial de la Obra Les usted «EL DIARIO DE AVILA».

## Sección religiosa

Día 28, Sábado.—Santos Agustín, dr., f. l., A. e. Jandro, Bibiano, obispo; Hermes, Julián, Pelagio, Fortunato Cayo, Antés, mártires; María, sac.

La misa y oficio divino son de San Agustín, con rito doble y color blanco.

#### San Agustín

Monasterio de Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas de Santa María de Gracia dedican solemnes cultos en honor de su gran Padre, el esclarecido doctor de la Iglesia, San Agustín. Por la mañana, a las once, misa solemne con sermón por el R. P. Francisco Nieva, de San Vicente de Paul. Al terminar la misa se hará exposición del Santísimo Sacramento, que quedará de manifiesto hasta la función de la tarde. Por la tarde, a las siete, estación, procesión sacramental con visita de altares, bendición y reserva.

#### Transverberación de Santa Teresa de Jesús

Monasterio de la Encarnación.—Se celebra solemne Triduo.

Por la mañana, a las nueve menos cuarto, misa cantada.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces del Triduo y Decenario sermón por el R. P. Alberto de la Virgen del Carme, bendición y solemne reserva.

A las ocho de la tarde, se trasladará procesionalmente la imagen de la Transverberación desde la iglesia de la Santa al Convento de la Encarnación.

#### Rogativa por la paz

Basílica Parroquial de San Vicente.—Se celebra solemne triduo de rogativa por la paz. A las ocho y media de la tarde, Exposición de S. D. M., rosario, letanias de los Santos, bendición con el Santísimo y reserva.

#### Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Se celebra solemne novena al Niño Jesús de Avila. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., Coronita del Niño Jesús y salutación a la Santísima Virgen María, bendición y reserva.

#### Cultura religiosa

La creación del mundo y la omnipotencia de Dios

II. Dios hizo el mundo de la nada.—Entendemos aquí por mundo las cosas todas visibles e invisibles que no son Dios; por consiguiente el cielo y la tierra con todo lo que hay en ellos y lo que hay sobre los cielos y bajo la tierra aunque no lo veamos, ni lo conozcamos, aunque sea más tenue que una ráfaga de viento casi imperceptible... es una palabra, todo lo que hay o puede haber fuera de Dios, y de este conjunto preguntaremos: ¿de qué hizo Dios el mundo?

Por lo pronto la razón nos dice clarísimamente que no pudo ser hecho de cosa alguna fuera de Dios, supuesto que antes de existir el mundo no había cosa alguna distinta de Dios.

#### CAMPESINO

La puesta en vigor de la nueva ley de Subsidios Familiares para la Agricultura no supone retraso alguno en el cobro del mismo para aquellos de vosotros que los venís percibiendo, si rápidamente presentáis las nuevas declaraciones de familia en la Delegación de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social».

Tampoco podemos decir que el mundo fuera hecho de algo perteneciente a Dios, porque Dios es simplicísimo, indivisible, inmutable: en Dios todo lo que hay es Dios y no puede dejar de ser Dios; por lo cual si fingiéramos que Dios había tomado de sí mismo algo con que formar el mundo, resultaría que ese algo era Dios y seguiría siendo Dios: es decir, que el mundo era Dios por la parte esencial de Dios de la cual había sido formado. Todo esto vemos ser falsísimo con sólo mirar a las perfecciones limitadas, o mejor a las innumerables imperfecciones de que consta el mundo.

Por lo cual hemos de terminar reconociendo y confesando que el mundo ha sido hecho por Dios sin materia alguna preexistente, o por decirlo con alguna palabra, de la nada.

Nosotros somos incapaces de imaginar si entender cómo es posible hacer o producir algo de la nada; todo lo que hacemos supone y se funda en algún material preexistente... El albañil no hace la casa si no le da la piedra, ladrillo, cal... El pintor no dibujará su lienzo si le despoja en absoluto de pinceles, lápiz, tela... Pero aunque no lo imaginemos ni lo entendamos nuestra razón nos dice con seguridad plena que así hubo de ser producido el mundo; porque esto debe ser posible a Dios; de lo contrario sería dependiente de los materiales y no se distinguiría esencialmente de sus criaturas en el poder y en cambio vemos ser imposible haberse hecho el mundo a sí mismo, haber existido siempre por sí mismo, o haber sido el hecho de la esencia divina: todo esto aparece imposible, pero no el ser hecho de la nada por un Dios omnipotente que es la plenitud del ser, lo infinito, lo absoluto, que no puede depender de otro ser alguno si en la existencia si en la operación... por un Dios que es de poder decir: «Yo soy el Señor. Hacedor de todas las cosas» (Isa. XLIV, 24) o de lo contrario no es Dios, pues su distintivo primero ha de ser el de Creador, como decía Pascal, dirigiéndose a los poderosos de la tierra: «Reyes, potentados, vemos si solo capaces de hacer una mosca con todos los materiales a vuestro alcance, cuanto menos de la nada! Este poder pertenece a Dios, el cual por ello se llama omnipotente». Pero demos un paso más.

F. E.

## Edictos

Don Perpetuo Sánchez Fuentes, Juez de Primera Instancia de esta Villa y Partido de Piedrahíta.

Hago saber: Que en este Juzgado y Secretaría del que refrendo, se tramita expediente para declarar la ausencia legal de Jesús Martínez Perando, vecino que fué de Villanueva del Campillo, de este Partido, casado con Rafaela Castro Hernández, que es la solicitante, hijo de Fabriciano y de Petra, que se ausentó a América hace diez años, sin dejar apoderado al frente de sus bienes y sin que se hayan vuelto a tener noticias sobre su paradero. Lo que se hace público a los efectos del artículo 2.038 de la Ley de Enjuiciamiento Civil, modificado por la de 30 de diciembre de 1939.

Dado en Piedrahíta a tres de agosto de mil novecientos cuarenta y tres.

El Juez de Primera Instancia, Perpetuo Sánchez Fuentes.—El secretario judicial, Cesáreo González.

Avila.—T. y. y. E. de San Juan Martín

## EXQUISITO POSTRE DE DULCE

Probad la deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar que vende la

### CASA DE LOS CAMELOS

Precio: kilo 7.09 ptas.

No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Caívo, San Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás»  
Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.

#### PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

## DON SENEN PEREZ ORGAZ

CORRESPONSAL DE PRENSA

Que falleció en esta ciudad del día 27 de agosto de 1942  
A LOS 62 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Margarita San Segundo, hijos don Enrique, don Aniceto y don Senén; hermanas doña Josefa y doña Emiliana, y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre el día 28 del corriente, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de esta ciudad, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

**Ecós de Barco de Avila**

Cosás de toros

Como era de suponer, ha crecido gran satisfacción el cartel de toros y toreros confeccionado por la Comisión de Festejos para el día 5 del próximo septiembre.

Han aparecido unos artísticos carteles murales, anunciadores del acontecimiento, que el público ha leído con avidez, juntamente con otros de mano.

Los famosos diestros «Madrileño», «Boni» y «Morenito de Talavera Chico» son los encargados de pasaportar los seis buenos mozos elegidos de la ganadería de don Pío Tabernero, de Salamanca, los cuales llegarán a esta villa de Barco, encajonados y por carretera, posiblemente el día 3 del mismo mes.

Preciosos son los novillos, de fina estampa, gordos, bien criados y con las catorce y quince arrobas. Todos ellos llevan el hierro de la casa y es de desear que su buen trapío halle complemento en la bravura.

He aquí, pues, su «cédula personal»:

«Vinatero», negro, número 8, nacido en enero de 1941.

«Carpintero», negro, número 51, nacido en el mismo mes y año.

«Chamuquino», berrendo, número 10.

«Agudador», berrendo, sin número.

«Morito», negro, número 6.

«Veletero», negro bragado, número 5.

Los cuatro novillos últimos nacieron en febrero de 1941. Ahora esperamos la fecha de la corrida, que auguramos de pleno éxito artístico y económico.

**Nota de Sociedad**

Ha pasado una breve temporada veraniega en esta plaza, y ha regresado recientemente a Madrid, la lindísima señorita Pilar Pastor, hija del prestigioso comerciante de aquella plaza don Julio Pastor.

Celebramos que su estancia en la villa del Tormes le haya resultado grata.

—Han llegado de San Sebastián, Bilbao, Portugalete y Cestona, el escargado de este centro telefónico, nuestro buen amigo don Benito López, acompañado de su esposa e hijo.

RESFLO

Qu'no el comunismo internacional herir a España en el corsón, y para ello subió al Cerro de los Angeles, fue ó la I vagen del Corazón de Jesús y destruyó su monumento. Y para borrar, para extirpar el nombre que toda España pronunciaba con sincera veneración, llamó «Cerro Rojo» al «Cerro de los Angeles». ¡Españoles: Cooperad con vuestras oraciones y dinero a la reconstrucción del Monumento Nacional del Sagrado Corazón de Jesús!

**La aviación del Eje bombardea los puertos de Bizerta y Augusta y la de los aliados Italia, Francia, Bélgica y Alemania**

**Parte alemán**

**CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 26.**—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la defensa contra los ataques de la aviación enemiga a las ciudades del sur de Italia los cazas alemanes y la D. C. A. derribaron ayer nueve aviones aliados entre los que se encontraban muchos bombarderos tetramotores.

Al oeste del cabo Ortegali ha sido hundido un destructor enemigo por medio de un bombardeo aéreo.

En el curso de combates librados sobre el Atlántico y durante sus incursiones sobre los territorios ocupados al Oeste, el enemigo perdió ayer ocho aviones. Otros cinco — tres de ellos bombarderos multimotores — han sido derribados por nuestros navios de protección de costas en aguas de las islas Frisones occidentales.

En el curso de la noche pasada, aviones aliados de hostigamiento arrojaron bombas al azar sobre el territorio de Alemania del Norte. Los daños causados fueron de poca importancia.»—EFE.

**Parte italiano**

**ROMA, 26.**—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas comunica:

«Los buques fondeados en los puertos de Bizerta y Augusta han sido eficazmente bombardeados por aviones italianos y alemanes.

Se ha efectuado un intenso ataque aéreo enemigo contra la ciudad de Foggia, donde los daños son graves. Incursiones menos importantes se han realizado sobre Crotona y en la provincia de Avellino.

La aviación angloorteamericana ha perdido en sus acciones durante la jornada de ayer 16 aviones, cuatro derribados por nuestros cazas en la zona de Avellino: 8 por la D. C. A. alemana en los alrededores de Foggia y 4 destruidos también por la D. C. A. en Foggia y en Crotona.

Nuestros medios navales, que escoltaban convoyes, derribaron dos aviones enemigos que desaparecieron en el mar.

Firmado, general Ambrosio.»—EFE

**Partes aliados**

**CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE, 26.**—Suplemento al comunicado aéreo.

«El ataque contra los aeródromos de Foggia fué iniciado por aparatos de caza desde escasa altura. Los bombarderos siguieron después.

Fueron destruidos o averiados gran número de aviones enemigos que se encontraban alineados en tierra. Los aparatos aliados smetallaron automóviles y demás material rodado que se hallaba en los seródromos en el momento de producirse el ataque, y causaron la muerte de muchos soldados y personal técnico.

**EL CAIRO, 26.**—El comunicado aéreo del Oriente Medio dice:

«El apartadero ferroviario de Foggia fué objeto de un ataque por parte de bombarderos «Liberator» en el curso de la jornada de ayer. El objetivo fué sembrado de bombas, señalándose impactos directos en depósitos y en un puente. Un tren de mercancías y una posición de la D. C. A. hicieron explosión, registrándose varios incendios en la zona de los talleres. En el curso del ataque fueron derribados siete aparatos «Messerschmitt 109».

Otros bombarderos «Liberator» han atacado el apartadero de Crotona, donde provocaron numerosos incendios en edificios. También fué alcanzado un establecimiento de productos químicos.

Han regresado a sus bases todos los bombarderos aliados.»—EFE.

**LONDRES, 26.**—El ministerio del Aire comunica:

«Aviones «Mosquito» atacaron anoche los objetivos de Berlín. Un bombardero no ha regresado.

Aparatos del servicio de bombardeo colocaron minas en aguas enemigas.»—EFE.

**LONDRES, 26.**—El ministerio del Aire y el Cuartel General de los Estados Unidos en el teatro de operaciones europeo anuncian que «veintiseis aviones atacaron el aeródromo enemigo de Tricqueville y la central eléctrica de Rouen, en la noche de ayer. Aviones «Mitchell», británicos, bombardearon el aeródromo de Bernay Saint Martin y aparatos «Boston» atacaron el aeródromo de Beaumont le Roger. Escuadrillas de aviones «Spitfire», británicos, de los dominios y aliados, escoltaron y protegieron a los bombarderos.»—EFE.

**LONDRES, 26.**—El ministerio del Aire anuncia que dos cazas británicos no han regresado de las ofensivas efectuadas contra Francia y Bélgica en la jornada del miércoles.—EFE.

**El último bombardeo de París**

**PARIS, 26.**—Continúa los trabajos de descombro en los suburbios de París afectados por el último bombardeo aéreo.

Hasta ahora van extraídos 25 muertos y más de un centenar de heridos. Se teme que el número de víctimas sea aún mayor.—EFE.

**La defensa antisérea en Suecia**

**ESTOCOLMO, 26.**—A base de las experiencias adquiridas en el extranjero, la defensa antiaérea sueca ha sido reforzada considerablemente durante los últimos días.—EFE.

**Barcos hundidos**

**BERLIN, 26.**—Aviones de combate alemanes y aparatos torpederos italianos atacaron el miércoles a los barcos enemigos surtos en el puerto de Augusta. Fué hundido un mercante de 8.000 toneladas mientras que otros tres resultaron con graves averías e incendiado.

Los aviones torpederos italianos logran causar averías a otros dos buques mercantes, con un total de 15.000 toneladas, con cuya pérdida puede contarse. Además, uno de los aviones italianos consiguió un impacto de lleno sobre un destructor pesado.—EFE.

**El destructor hundido que consigna el parte alemán**

**BERLIN, 26.**—Durante vuelos de vigilancia realizados por bombarderos alemanes fué hundido ayer en el Atlántico un destructor inglés de la clase «Ik». Después del ataque se observó una gran humareda que se desprendía del destructor, y a los 15 minutos se originó una gran explosión, hundíéndose el barco.

Los destructores de clase «Iko» desplazaban 1.700 toneladas y andaban 32 millas por hora. Su armamento lo componen seis cañones de 124, antiaéreos de cuatro tubos y ocho tubos lanzatorpedos.—EFE.

**Un crucero torpedeado en el Pacífico meridional**

**TOKIO, 26.**—En el curso del día de ayer los bombarderos norteamericanos intentaron atacar por dos veces la ciudad de Hongkong, según se anuncia oficialmente. La primera oleada, integrada por trece unidades, fué interceptada por la caza nipona y por su intenso fuego de barrera antisérea y tuvo que arrojar sus bombas al azar sobre la periferia de la ciudad, donde sólo causaron daños insignificantes. La segunda oleada de bombarderos si siquiera pudo aproximarse a su objetivo, viéndose obligada a retroceder camino.—EFE.

**TOKIO, 26.**—La aviación nipona ha derribado diez bombarderos norteamericanos de una formación de veinte unidades que intentaban atacar la región de Hankow, según se anuncia oficialmente. Un aparato japonés se estrelló voluntariamente contra su objetivo; un segundo avión nipón no ha regresado todavía a su base.—EFE.

**TOKIO, 26.**—En la madrugada del 23 de agosto varios aviones torpederos nipones divisaron una escuadrilla aliada compuesta por siete cruceros, que navegaban hacia el Norte, en aguas del Pacífico meridional. Los aparatos pasaron al ataque a pesar de la evidente superioridad de las fuerzas aliadas y consiguieron alcanzar a un crucero con un torpedo, averiándolo gravemente, sin sufrir pérdidas propias.

Por otra parte, en los combates que se libraron el mismo día sobre la isla de Nueva Georgia fueron derribados nueve cazas aliados, según se anuncia oficialmente. Otros nueve aparatos fueron derribados el 24 del corriente mes sobre Munda.—EFE.

**ARRENDAMIENTOS PASTOS**

Demandas, Ofertas,  
**“VELOZ”**  
Pizarro, 12.—Cáceres

**Hijo de la Fuente-Piedrahíta**

LIQUIDACION de escopetas finas de caza, de «Victor Sarasqueta» y otras primeras marcas.

**Notas y aventadoras Tejedor**

motores de gasolina, transformadores, grupos bomba de todas potencias. Entrega inmediata.

Veán muestras y dirijan los pedidos al representante: Carrero, San Millán, 4, 2.º

**CORREAS TRANSMISION**

Con garantía. Pelo camello legítimas, cuero, goma y lana. Equipos para máquinas agrícolas con empalme sin fin Manufacturas

**“E. R. I. C. A.” S. A.**  
P. de Cánovas, 12. Telef. 1645 CACERES

**Pensión Madrid**

SAN MATEO, N.º 6  
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal)  
Teléfono 26319. MADRID

**Sánchez Prieto**

MEDICO  
PIEL-VENEREAS-SÍFILIS  
Censura Sanitaria número 254

**Ley de 29 de julio de 1943 sobre ordenación de la Universidad española**

XVIII

Se fijarán tasas generales, que serán reducidas y aun suprimidas, habida cuenta de las dotes intelectuales y morales de los escolares y de los medios económicos, debidamente acreditados, de sus padres. Una disposición especial determinará esta escala de tasas, así como las normas para su aplicación.

Art. 87. Las rentas del Patrimonio universitario no adscritas a fines especiales habrán de ser destinadas a gastos de instalación permanente y medios didácticos.

Art. 88. Las rentas que estén adscritas a fines especiales por sus donantes, fundadores, etc., habrán de figurar en el presupuesto de gastos adscritas a los fines propios.

Art. 89. El Estado consignará en el presupuesto de Educación una cantidad no inferior a ciento cincuenta mil pesetas para cada Universidad en concepto de aportación no adscrita a fines especiales.

Las aportaciones del Estado y demás Corporaciones públicas no adscritas a fines especiales habrán de ser destinadas a gastos generales, así como a toda clase de medios didácticos y material docente.

Art. 90. El presupuesto del Ministerio de Educación Nacional consignará, además, con independencia de las cantidades que sean necesarias para atender a los gastos de sueldos y gratificaciones de personal y las que puedan destinarse a construcción o adquisición de edificios universitarios nuevos o ampliaciones de los actuales, y que no serán libradas para su ingreso en el presupuesto universitario, según los preceptos generales, otras destinadas a los fines especiales siguientes:

- a) Bibliotecas, Museos, Archivos y Seminarios.
- b) Clínicas y hospitales clínicos.
- c) Laboratorios, especificando cada uno de ellos en caso de que la subvención sea con destino expreso.
- d) Grasjas, jardines botánicos, talleres e instalaciones y material deportivo.
- e) Pequeñas reparaciones en los edificios universitarios.
- f) Reparaciones y adquisición de mobiliario y material de laboratorios y clínicas, hospitales clínicos y material no inventariable para los servicios universitarios.
- g) Becas y protección escolar.

b) Visajes y excreciones de carácter científico y cultural.

Todos los créditos que, a favor de las Universidades, figuren en el presupuesto del Ministerio de Educación Nacional, así como los extraordinarios que por el mismo se concedan a favor de aquéllas, se librarán en firme al administrador general de la Universidad y habrán de figurar en los presupuestos de ingresos de la misma y en los correspondientes de gastos para inversión en los fines especiales a que se destina.

En ningún caso se librarán las consignaciones de toda clase que figuren en los presupuestos generales a favor de las Universidades mientras éstas no tengan aprobados por el Ministerio los presupuestos y las cuentas en la parte que al mismo afectan.

Art. 91. Los ingresos correspondientes al apartado e) del artículo 85, figurarán en el presupuesto de la Universidad como no adscritos a fines especiales. Descontando el 30 por 100, según se preceptúa en el apartado a) del artículo 84, del resto se destinará: el 20 por 100 a gastos permanentes o de material universitario y la cantidad restante al abono de las gratificaciones del personal universitario docente o administrativo, a base de un fondo común de todas las Universidades, que se distribuirá proporcionalmente, según determina disposiciones especiales. La mitad de los ingresos en efectivo por expedición de títulos académicos se destinará a la retribución del profesorado numerario de las Universidades, de conformidad con las disposiciones legales anteriormente establecidas.

Art. 92. Los ingresos por descuento de habilitación

de material y personal, ejercida por el administrador general de la Universidad, se destinarán a la Mutualidad de Catedráticos numerarios, que será única para todas las Universidades.

Art. 93. Los ingresos por publicaciones figurarán en el presupuesto para ser destinados a nuevas publicaciones y al abono de honorarios o derechos de los autores respectivos.

Art. 94. Los legados y donativos, cuando no disponga lo contrario el testador o donante y los abintestatos, se entenderán percibidos para incremento del capital universitario; en otro caso figurarán como ingresos en el presupuesto del año siguiente.

También se destinarán a capitalización, además de los recursos determinados en el apartado a) del artículo 84, el superávit de las cuentas anuales, que no podrán ser aprobadas si no se justifica en ellas la capitalización correspondiente al ejercicio anterior, presentando, al efecto, la relación por duplicado de los bienes y valores que al fin de cada ejercicio constituyan la totalidad del capital universitario.

La obligación de capitalizar determinada en esta Ley no será dispensada a las Universidades, mientras no puedan sostener con las rentas gratuitamente el 25 por 100, como mínimo, de los alumnos alojados en los Colegios Mayores de fundación directa universitaria y atender además a un posible déficit en el sostenimiento de los mismos. Cuando el Ministerio, a petición de la Universidad, reconozca que se ha acumulado capital

(Continuará)

**BARACHOL**



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria número 254

Donativos entregados a «EL DIARIO DE AVILA» Por la conversión de un pecador, 25 pesetas; Niños de la Escuela de Navacepedilla de Corneja, 31'35; Idem de la de «Valle Irueñas», 5.

ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

Cofradía de la Transverberación

Se recuerda que con motivo de las fiestas de la Transverberación pueden ir a pagar en la Cofradía sin pagar la cuota de entrada durante el presente mes y el próximo de septiembre cuantos lo deseen. Los cofrades que carezcan de medalla o cinta pueden solicitarlo al presidente de esta Cofradía.

ARTESANOS

Solicita de tu jefe local de Artesanía las materias primas que necesitas para tu trabajo.

Adoración Nocturna

El sábado próximo celebrará su Vigilia mensual el Turno de San José. Comenzará a las once y cuarto y se aplicará por las intenciones de la Obra.

Compro

extraordinariamente toda clase de mobiliarios, pianos y pianolas, cuadros, libros de todas clases, telas, alfombras, porcelanas, condecoraciones, objetos de arte y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta.—Preguntar por

HIDALGO

Una niña atropellada por un coche

Ayer tarde, en la carretera nueva, fué atropellada por el coche de Teléfonos, de esta capital, la niña Candelas García, quien sufre conmoción cerebral.

Asistida en la clínica de urgencia de la Cruz Roja, fué calificado su estado de pronóstico reservado. Se han instruido diligencias.

Madre: Recuerda que el verano es la época más peligrosa para tu hijo.

Registro Civil

Día 27 de agosto. Defunciones: Gregoria Cantero Blázquez, de 25 años de edad, (Cobaleda, núm. 2); Leonardo Alameda Mayo, de 18 años, (Empedrada, 4. Hospital Provincial).

DENUNCIAS

Por pastoreo abusivo La guardia civil de El Hornillo, ha denunciado a los vecinos del mismo, Emilliano Moreno Crespo, Eutiquiano Fernández García; Luis Arroyo Blázquez e Isidro Jara Arroyo.

Por infracción al Código de Circulación La guardia civil de Arévalo, ha denunciado al vecino de Segovia, Celedonio Esteban.

GRAN OCASION

Aparato de Radio universal, dos ondas, normal y extracorta. Valles pín, 10, principal.

PERDIDA «Arca», el miércoles. Se gratificará su devolución, señor Cardalliguet; Plaza de Abastos números 29 y 30.

LEA USTED «El Diario de Avila»

El Santo Niño Jesús de Avila en el convento de PP. Franciscanos

El domingo se celebra en nuestra ciudad una simpática fiesta de piedad infantil a la que no debe faltar ningún niño abulense. Después de los cultos ordinarios de la solemne novena que viene celebrándose, sale en procesión por el recinto encantador de los Jardines de San Antonio la imagen de Jesús Niño, en actitud originalísima muy enterredora. ¿Quién será capaz de adivinar la historia de esta veneranda imagen que atrae y encanta, que inspira devoción y fervorosos sentimientos de amor?...



Muchas veces la habíamos admirado en una vitrina de la sacristía de la capilla de Nuestra Señora de la Portería en el convento de San Antonio, como una de las más preciadas joyas del tesoro franciscano de Avila. Pero reanudado en ella anualmente un culto que de antiguo tuvo en nuestra capital el Santo Niño Jesús de Avila, vimos con gran satisfacción que no solo para los curiosos visitantes del convento, sino para todo el pueblo de Avila, sería en adelante motivo de admiración y más: de inspiración de los más nobles y altos sentimientos.

El domingo es la fiesta por excelencia de la infancia antoniana consagrada al Niño Jesús. El domingo es la fiesta de los niños todos de Avila, que deben acudir a la iglesia de los RR. PP. Franciscanos a venerar la imagen de Jesús Niño, a rendir pleitesía al Niño que deben mirar como modelo, el que dió ejemplo de vida en Nazaret, así como también a la Niña María, la Santísima Virgen Niña, modelo excelso igualmente para todas las pequeñas abulenses, cuya imagen acompaña a la del Niño Jesús.

La fiesta resultó siempre encantadora. El ambiente muy propio para lograr frutos de verdadera educación cristiana.

INFORMACION MUNICIPAL

LA SESION SEMANAL

Ayer celebró su acostumbrada sesión semanal la Excm. Corporación Municipal bajo la presidencia del señor alcalde don José Tomé y con asistencia de la mayoría de los señores concejales.

Entre otros acuerdos, se aprobaron las cuentas de gastos y nóminas de jornales de la semana anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de un oficio recibido del excelentísimo señor Gobernador civil en el que expresa su reconocimiento por la felicitación que al cumplirse los dos años del ejercicio de su máxima autoridad civil y política se le ha dirigidó.

Se concedieron baños en el establecimiento de Santuste a Eugenio Muñoz.

Se aprobó liquidación por el uso del agota rior del Ayuntamiento.

Fueron concedidas licencias por obras a los vecinos Francisco Nieto, Jerónimo Rubio Prieto, Victorino Aláez, Emilio Martín Blázquez y Pedro López Martín.

A su instancia le fué concedida la jubilación por imposibilidad de servicio al sereno Enrique Maroto García, y a petición del delegado nacional de ciegos, se concedió vecondad a todos los que actualmente se encuentran en Avila, amparados por dicha Organización.

El Ayuntamiento resolvió hacerse cargo, para darle su debido curso, de una carta de don Manuel La Cerdá, en la que expresa la precisión de disponer del piso principal de la casa núm. 6 de la calle de Vallespín, de su propiedad, donde se encuentra instalado el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción. En el padrón de vecinos fué dado de baja a Julián López Mateos.

La Comisión aprobó un concierto para la tributación de arbitrios por ocupación de la vía pública con maderas entre varios carpinteros.

El primer teniente de alcalde don Francisco Abella, que ha representado las corporaciones municipal y

provincial abulenses en la inauguración de las fiestas del «Millenario de Castilla» celebradas en Burgos, dió cuenta de su estancia en aquella ciudad, de lo que quedó enterada la Corporación, que adoptó el acuerdo de que en la conmemoración que habrá de celebrarse en el mes de septiembre próximo recaiga esta representación en el señor alcalde.

Después de otros acuerdos y asuntos se levantó la sesión.

DE SOCIEDAD

De días

Mañana celebran su onomástico la distinguida señora de don José Luis Artigas, la señorita de Godino y los señores de Vega y Guadaño.

Viajeros

Para pasar unos días al lado de sus hermanos, los señores de San Román, ha llegado de Córdoba el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de aquella provincia D. Ramón Rísueño, acompañado de su distinguida esposa.

—Han salido para Salamanca, San Sebastián y Bilbao, D. Agustín García Arenzana con sus sobrinos Maruja, Isabel y Tomás Cambrónero.

—Han regresado de la capital donostiarra don Jesús Sánchez Reyes con su distinguida esposa la ltma. señora directora del Instituto Nacional de Enseñanza Media de nuestra ciudad, doña Dolores del Palacio y Azara e hijos.

ALREDEDOR DE QUEBEC

Dé un Consejo a una Conferencia militar

La prensa, en sus informaciones de estos días, ha hablado mucho de la Conferencia de Quebec, entrevista Churchill - Roosevelt, o Conferencia de los dos aliados anglo-yanquis, ya que el soviético como es norma y costumbre, ha estado ausente. Sin embargo, sin comentar ni definir, es bastante interesante el análisis de lo que ha sido la reunión de Quebec, pues de ello se ve un matiz—el político—que tiene un interés excepcional si tenemos en cuenta la ausencia staliniana.

En primer lugar, el ciclo de la reunión de Quebec se cerró con la llegada de Roosevelt y Eden. La reunión inicial partió de una invitación de los dos ministros de Asuntos Exteriores, Hull y Eden, así como de los técnicos de la propaganda de las naciones aliadas Elmer Davies y Brandos Bracken, participando el Subsecretario permanente de la Foreign Office, Sir Alexander Cadogan. Con estos antecedentes, se vislumbra claramente la finalidad política para hacer derivar el frente de la guerra de la acción de las armas al de la política, por comprender las grandes dificultades para ganar por las armas a pesar de que ciertos acontecimientos explotados por la propaganda pretendan hacer ver lo contrario.

Como reacción a esta finalidad

política el silencio de Stalin lo rompe el periódico soviético «Estrella Roja» que exige en forma imperiosa un verdadero segundo frente que obligue a los alemanes a retirar más de 60 divisiones del frente del Este.

Mientras, en el curso seguido en la Conferencia de Quebec, hoy ya terminada, se ha visto claramente que la guerra aérea y la acción ofensiva contra las poblaciones civiles tienen un límite. Pero aquí los efectos son contraproducentes y el semillero de odios puede ser terrible a mañana. Así, hasta técnicos, cuyo informe ha sido llevado a la Conferencia, reconocen que para conseguir efectos en el terror aéreo es preciso poder sostenerlo durante cierto tiempo.

A todas luces destaca el fin político que ha sido eludido en las informaciones. La conducción política de la guerra ha sido lo que más se ha estudiado en la Conferencia de Quebec. Lo que se ha dado en llamar Consejo Militar no ha sido observado, y allí se busca una solución a un punto que mueve a perplejidad, por saber claramente que vencido el momento de gravedad del terror de la guerra aérea, la ocasión buscada se ha perdido para siempre.

Así con lo que antecede, de un consejo a una conferencia militar, no se ha tratado, ni más ni menos, que de soluciones políticas.

RELACIONES ANGLO-AMERICANAS CON LA U. R. S. S.

(Viene de 1.ª página).

des la bondad de leer esta información que desde Nueva York nos transmiten y que pudiéramos titularla.

Litvinoff destituido

Stalin decidió el sábado retirar a Máximo Litvinoff sus poderes de embajador soviético en los Estados Unidos tras pasárselos a Andrei Gromyko. Este «camarada» —muy joven para el cargo, puesto que sólo tiene unos 40 años de edad— venía reemplazando interinamente a Litvinoff en tales funciones desde mayo último, época en que el exembajador se fué a Moscú «para organizar la entrevista Roosevelt-Stalin», según algunos comentaristas yanquis, y en simple viaje informativo, al decir de otros glossadores.

La eliminación de Litvinoff ha producido en Washington gran sensación política y se interpreta generalmente como posible prólogo de alguna manobra internacional de Stalin en orden a la guerra o a las relaciones de la URSS con los Estados Unidos y la Gran Bretaña. Máximo Litvinoff estaba considerado aquí como un símbolo: el de la Rusia amable, semidesbolchevizada, transigente y respetuosa con los fines básicos de los países plutoliberales. Litvinoff, hijo de antiguos aristócratas, empleaba las mejores maneras del mundo y su esposa —una dama inglesa, intelectual y distinguida— convirtió los salones de la Embajada soviética en Washington en un elegante centro de mundanismo. Sin embargo, diplomática y políticamente, Litvinoff, a la par que las virtudes de símbolo tranquilizador, pose una historia, y esa historia le acredita como el hombre que se estima cuando Stalin pasa de la contemporaneización a la exigencia o decide realizar alguna manobra de política internacional, de esas que un día producen asombro en las cancillerías y dejan al mundo con la boca abierta de estupor e indignación.

La significación de esa destitución

Así Litvinoff se volatilizó de la Comisaría de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S. en 1939, cuando las negociaciones que dirigía para la firma de un pacto de asistencia mutua entre Rusia, Francia e Inglaterra terminaron con la conclusión del Tratado de no agresión germano-soviético. Meses después, en noviembre del mismo año Litvinoff fué nombrado embajador en Washington para procurar un mejoramiento de las relaciones yanquis-rusas, lo que desde luego, logró plenamente. No obstante, una vez los Estados Unidos dentro de la guerra, el embajador soviético parecía que no podía ser el hombre que presionara enérgicamente para conseguir la apertura del segundo frente en Europa en la forma, el lugar y el día que reclamaba Stalin, ni tampoco el hombre de acero capaz de manejar la complicada política rusa y las intenciones finales de Moscú en conexión con los proyectos anglosajones para el futuro. Por eso se estima aquí que ha sido destituido.

Parece que Stalin piensa retirar también a su actual embajador en Londres, Maisky, y estas dos sustituciones se interpretan en los Estados Unidos como una nueva y más decidida presión soviética por el segundo frente a la vez que subrayan la contradicción del Kremlin.

La destitución de Litvinoff ha producido sus efectos en la Conferencia de Quebec, que ya está tocando a su fin. Los corresponsales yanquis califican esos efectos como de «repentina e incómoda sacudida». Pero de todos modos, lo que lleve dentro esa medida, si es que lleva algo, nadie más que Stalin lo sabe de cierto. Los jefes norteamericanos y británicos deliberan en Quebec sobre otros temas internacionales.

Consecuencias de esa actitud de Stalin

De momento ninguna. El esfuerzo

El ministro de Trabajo, a Sevilla

HUELVA, 26. — Ha salido para Sevilla y Madrid el ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón. —(Cifra).

Regresa a Madrid el presidente de las Cortes

MADRID. — Procedente de Durango ha regresado a Madrid el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao.

CAMPESINO

La puesta en vigor de la nueva ley de Subsidios Familiares para la Agricultura no supone retraso alguno en el cobro del mismo para aquellos de vosotros que los venís percibiendo, si rápidamente presentáis las nuevas declaraciones de familia en la Delegación de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social».

bélico soviético, aún desconectado del de los aliados, es enormemente vigoroso en la parte meridional de Rusia. No hay indicio alguno de esos sueños fantásticos que en estas noches veraniegas se producen en algunos cerebros referentes a una inteligencia entre la U. R. S. S. y el Reich.

Los actuales partes oficiales de una y de otro confirman lo que escribo. Para el futuro, ¿quién podrá hacer afirmación alguna respecto a las consecuencias de esa falta de cordialidad entre los anglo-sajones y Stalin, puesta de relieve en la no asistencia de éste a las conferencias de Quebec? Sólo Dios Nuestro Señor que todo lo sabe, y es dueño pleno de los destinos de la Humanidad, podría dar contestación adecuada a esa pregunta interesantísima.

¿Excusas, signos de debilidad?

Bajo el título «No hay ningún misterio», escribe el «Daily Mail»:

«Cuando Stalin ha renunciado a tomar parte, ni aun por poder, en las conferencias entre Churchill y Roosevelt, han sentido un gran disgusto las amplias esferas de los Estados Unidos, expresando muchos americanos el pensamiento de que Rusia constituye un enigma impenetrable.

Mas, en realidad, no hay misterio a guiso en lo que a la Unión Soviética se refiere.

Stalin no necesita ir a tales conferencias, puesto que ya ha informado a Roosevelt y a Churchill de cómo se propone llevar adelante esta guerra y cómo quiere que sea la paz.

Estos planes de paz y guerra, de nuestro aliado soviético, no son secretos militares y no hay razón para que no sean abiertamente discutidos hoy en día».

Como excusa a la ausencia del jefe bolchevique se dice que «el/lo no es extraño si se tiene en cuenta que casi todas las reuniones tuvieron por objeto planear el ataque al Japón».

Por último, se insiste en que se «tendrá al corriente a Moscú en todo lo que se relaciona con Alemania e Italia», lo que da a entender que los aliados han cedido a las exigencias rusas que pretenden que no se podía hacer p z con Roma sin contar con ellos. Tales exigencias fueron las que provocaron no ha mucho aquella intempestiva reunión nocturna del Gobierno inglés.

Con ello, la postura moscovita se hace cada vez más perturbadora.

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, sífilis y venéreo. Consulta de cuatro a ocho. Calle de Santo Tomé, número 4. Consulta en vitaria número 237.

NEUMATICOS FIRESTONE AGENTE VENDEDOR T. VELAZQUEZ Comandante Albarrán, 2.-Teléfono 10